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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 27 DEL 

04/05/2018 

 

Presidente:” Passiamo al punto 4 <Approvazione del rendiconto 

della gestione per l’esercizio 2017 ai sensi dell’articolo 227 

del decreto legislativo 267/2000>. Riferisce il Sindaco Carlo 

Bottani prego signor Sindaco” 

Sindaco:” Grazie Presidente. Sarò breve onde evitare interventi 

eccessivamente lunghi. Nelle precedenti occasioni già in 

Commissione col funzionario ne abbiamo parlato l’altra sera, 

quindi andrei per sommi capi pregando dopo aver ringraziato 

anche gli Assessori e i Consiglieri delegati di intervenire per 

manifestare comunque un lavoro fatto con grande dedizione e 

amore e con assoluto spirito di servizio per tutto l’esercizio 

2017. Quindi il mio grazie a tutte e a tutti e a tutta la 

squadra che con grande sacrificio e grande impegno 

quotidianamente dona il proprio tempo per il nostro popolo, i 

nostri cittadini.  

Detto questo, sul rendiconto di gestione sono affiancato dalla 

nostra funzionaria Elena Doda che ringrazio per l’eccellente 

lavoro suo degli uffici.  

Area Cultura e Servizi Scolastici: faccio una velocissima 

carrellata sulle novità più che la quotidianità, ma ripeto, sono 

assolutamente sommi capi; l’istituzione del Comitato d’onore 

Premio Ismaele Voltolini, mi son sentito di citarlo, perché 

siamo ancora nel pieno dell’Anno Voltoliniano e dall’11 al 13 di 

maggio ci sarà il concorso per poi arrivare a fine agosto quando 

terminerà l’anno di Ismaele Voltolini e quindi anche questo 

Comitato d’Onore che ha dato grande lustro e soprattutto ha 

permesso quelle relazioni, quei contatti, quelle sinergie che 

oggi come ieri ed anzi oggi più di ieri sono assolutamente 

fondamentali per creare ponti e creare relazioni. Perché l’ho 

voluto citare? Sia per la grande e indubbia qualità e pregevole 

spirito di servizio da parte del Maestro Daniele Anselmi sia 

dell’Accademia Internazionale del Canto Lirico. Ma da questo si 

sono aperte relazioni che hanno determinato che cosa? Hanno 

determinato ad esempio la creazione delle due sedi universitarie 

telematiche: una delle Università Mercatorum e poi quella 

dell’Università Telematica Pegaso. Ricordo e annuncio al 

Consiglio comunale così come promesso, che il 14 giugno e il 18 

luglio ci saranno il secondo e il terzo appello proprio qui 

nella sala consiliare e quindi quello che si era detto ovvero 
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che non solo di tutor ma anche sede di esame e oggi lo possiamo 

altrettanto confermare il 14 giugno e il 18 luglio ci saranno 

gli appelli per quanto riguarda gli esami nella Sala del 

Consiglio di Corte Spagnola per l’Università Mercatorum. E anche 

questa  è figlia di queste relazioni, così come sicuramente lo 

farà il Presidente del Consiglio più tardi. Ma domani alle ore 

12 saremmo Palazzo Ducale e non solo per presentare il ricco 

programma del 170° della battaglia di Curtatone e Montanara con 

il Vice Sindaco e l’Assessore alla Cultura Federico Longhi che 

si è speso in modo egregio, ma anche con l’istituzione del primo 

premio della battaglia e quindi domani alle ore 12 a Palazzo 

Ducale alla presenza del Prefetto, del Questore di Mantova, del 

Direttore Assman, il nostro storico locale Paolo Bertelli e anzi 

tutto il Consiglio; ovvero siete tutti invitati a partecipare a 

questo momento importante sia gli eventi del programma e sia al 

primo premio della battaglia. E successivamente il programma 

inizierà il 20 in Corte Spagnola con un grande concerto per poi 

proseguire il 25 e 26 e appunto l’invito per tutti non è solo 

quello di partecipare a questi appuntamenti ma in modo 

particolare la mattina proprio del 29 maggio sia sul monumento e 

sia nei giardini di Corte Spagnola dove avverrà appunto questa 

cerimonia che darà lo scopo di ulteriormente valorizzare, 

ravvivare e dare il giusto peso specifico non solo alla 

manifestazione, non solo alla nostra città, ma anche per 

rinverdire nei giovani e qui ci tengo Presidente a 

complimentarmi con lei per l’ottima manifestazione avvenuta in 

Corte Spagnola il 24 di aprile fatta appositamente un giorno 

prima del giorno della Liberazione proprio per favorire la 

presenza di un centinaio di bambini, di ragazzi delle scuole 

primarie di Montanara e quindi anche lì grazie all’ottimo 

rapporto di collaborazione con la dirigente Marianna Pavesi si è 

portato a casa questo risultato e quindi la presenza di quasi 

100 bambini è stato a dir poco commovente. Quindi queste 

relazioni che ci hanno permesso poi anche nel giorno del 25 

aprile di andare a promuovere il Comune di Curtatone, il borgo 

di Grazie e l’Antichissima Festa dell’Assunta nella prestigiosa 

- gratuitamente quindi è costato zero - andando sulla terrazza 

del Pincio e a Villa Borghese nelle Giornate Mondiali per la 

Terra a promuovere questo appuntamento organizzato da sua 

Eminenza Cardinale Ravasi e appunto la FAO e il Movimento dei 

Focolari ha permesso di avere una visibilità e soprattutto una 

promozione del nostro territorio sicuramente figlia o anche 

figlia della creazione di questo Comitato d’Onore Voltolini. Ho 

voluto rimarcare questo aspetto proprio perché quella intuizione 

ha determinato una presenza, una partecipazione, una 
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sensibilità, dal Procuratore Capo Francesco Saverio Borrelli, al 

dottor Gianni Letta, passando per tutti i consiglieri regionali 

di Regione Lombardia e altre importanti autorità ed esponenti 

politici - assolutamente trasversale - e questo è un impegno che 

sicuramente è costato tanta fatica, ma i frutti si vedranno non 

solo nel presente, ma soprattutto nel futuro, così come ritengo 

l’attività ImpresaComune che ha portato e sta portando sul 

nostro territorio addirittura 5 Paesi che sono venuti qui in 

Corte Spagnola – Kosovo, Austria, Slovenia, Slovacchia e Polonia 

– e questi Paesi che vengono con Camera di Commercio e Mantova 

Expo vengono sul nostro territorio e andremo anche su altri 

Comuni con l’intento di promuovere il nostro territorio e quindi 

per creare nuove ricchezze e questi ponti di amicizia con questi 

Paesi hanno lo scopo - là dove si può - spirituale, culturale 

artistico e infine economico di creare dei ponti di amicizia a 

livello trasversale e a 360 gradi proprio per creare, portare 

ricchezza di relazioni di cultura e di economie. Scusatemi 

questo preambolo ma che tengo assolutamente fondamentale 

nell’agire della nostra Amministrazione che è quello di cercare 

di volare alto ma in modo di portare beneficio all’intero 

territorio non solo comunale ma mantovano.  

Un altro argomento (poi ripeto gli Assessori i Consiglieri 

delegati sono invitati a intervenire per specificare in modo più 

dettagliato l’impegno quotidiano sul quale investiamo) che però 

ci tenevo molto a segnalare per quanto riguarda la scuola un 

risultato. Avevamo iniziato in modo sperimentale lo scorso anno 

e quest’anno, il secondo anno, - abbiamo il potenziamento del 

Piano Offerta Formativa scuola primaria mediante l’iscrizione 

nel corso madrelingua inglese di 52 iscritti. Ritengo che sia 

(guardo Angela Giovannini e Antonella Montagnani) un risultato 

dove la perseveranza ha portato dei risultati veramente 

significativi. 

Poi velocemente ma ci sarebbe da parlare per ore ma giustamente 

il Presidente mi invita alla sintesi…. Area Urbanistica – poi 

l’Assessore Fiaccadori - chiusura dei piani attuativi già in 

corso: penso all’acquisizione opere di urbanizzazione PL 

Curtatone Mirabello, Casa del Sole, Spagnola, Spagnola 2; 

l’escussione fidejussione Edera; i lavori entro il mese di 

maggio partiranno per Edera a Levata per quanto riguarda il 

completamento e la messa in sicurezza del comparto, la 

realizzazione della rotatoria e appunto gli interventi sui quali 

abbiamo dibattuto più volte. 
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Lavori pubblici: completamento della pista ciclopedonale di 

Levata e completamento PL Sacca di Buscoldo; tinteggiature 

controsoffitti della primaria di Montanara; rifacimento 

dell’asfalto piazzale madonnari e questo ha dato un grande 

valore sia delle opere - guardo il Capogruppo Rudi Rodighiero -

le grandi opere di quest’anno della tavolozza della Fiera delle 

Grazie dello scorso anno ma anche rifacendo l’asfaltatura ha 

determinato che cosa? Ha determinato che queste opere 

rimanessero fino ad oggi e quindi con un’implementazione del 

turismo sia devozionale e sia artistico. La realizzazione del 

gattile per la sensibilizzazione importante agli animali. 

Ottenimento del contributo regionale per il Museo dei Madonnari 

e relativa realizzazione: questo un passaggio storico. Inizio 

servizi gestione dei Rifiuti dal febbraio 2017. Cattura nutrie: 

c’è un numero esorbitante – di tali roditori chiedo 

all’assessore Luigi Gelati-  1.976 nutrie cotturate e anche lì 

siamo stati presi a modello a livello provinciale, regionale e 

nazionale. Avvio censimento alberi monumentali. 

Assistenza alla persona: servizi erogati a minori, anziani 

disabili, emarginati e il grandissimo amore ripeto che si dà 

come uffici, come Consigliere delegato, come assessori 

all’argomento della servizi all’assistenza alla persona e su 

questo non ci sono parole per dire grazie a chi quotidianamente 

lo fa. Vorrei citare scusi Presidente ma mi sento in dovere di 

ribadire con l’AVC e l’UGR. Queste partnership che sono nate una 

per quanto riguarda lo studio ambulatorio e siamo arrivati a un 

anno dalla nascita dello studio ambulatoriale medico gratuito e 

sicuramente nel mese di maggio dovremmo realizzare una una 

conferenza stampa su una nuova apertura a Buscoldo dopo quello 

di San Silvestro, perché i risultati sono eclatanti per quanto 

riguarda la presenza sia presso lo studio e sia soprattutto alle 

abitazioni delle persone, questo con un incremento enorme sia 

per quanto riguarda i pazienti e sia per quanto riguarda i 

medici e sia per quanto riguarda gli infermieri. Noi li 

chiamiamo i nostri Angeli ma tali sono anche nella lotta alla 

solitudine e sull’argomento della solitudine. Con l’UGR si è 

fatto il secondo anno nell’affrontare l’ultimo tabù e l’ultimo 

tabù è appunto l’elaborazione del lutto e abbiamo avuto anche 

nel nostro territorio delle sciagure, delle tragedie e questa 

vicinanza, per noi vitale di cui i due driver, le due grandi 

mission sono quelle di stare vicini ai nostri cittadini in modo 

fraterno dando il supporto sociale e come Lotta alla Solitudine 

come primo obiettivo, perché tutti noi siamo, chi più chi meno 

dagli adolescenti, ai nonni passando per i lavoratori agli 
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imprenditori, ai disoccupati, soli e quindi anche l’elaborazione 

del lutto è un tema per noi assolutamente centrale parimenti a 

quello dell’aiuto delle nostre attività. 

Potenzialmente Ufficio Politiche giovanili ai Servizi sociali: 

sulle politiche giovanili ritengo doveroso anche per 

l’educazione e quindi i tre risultati straordinari in parrocchia 

a Montanara per quanto riguarda l’educazione dei nostri genitori 

e poi le tavole e i salotti pedagogici che verranno effettuati 

anche a Grazie. 

Nuovi progetti regionali: il Presidente Maroni ha confermato il 

fondo di solidarietà morosità incolpevoli. Confidiamo che anche 

la nuova Amministrazione regionale sia sulla stessa lunghezza 

d’onda. L’attivazione di nuovi progetti sociali in cui opera il 

Consorzio Progetto Solidarietà. 

Aree servizi all’impresa Sport e Turismo, l’ho già citato ma 

vorrei citarlo ancora insieme al consigliere delegato Mirko 

Contratti. La ristampa dell’opuscolo Città di Curtatone e la 

realizzazione dell’ingresso proprio di Grazie con l’Assessore 

Cinzia Cicola la realizzazione della digitalizzazione e 

registrazione del marchio Deco.  

Polizia locale: la convenzione intercomunale Curtatone, Bagnolo 

San Vito e Borgo Virgilio, a breve inaugureremo anche su Borgo 

Virgilio la nuova centrale operativa; l’ottenimento del 

contributo regionale per la videosorveglianza strumento tecnico 

operativo della Polizia locale. L’assessore Gelati oggi era con 

l’Assessore regionale Decorato proprio per verificare 

l’opportunità di nuovi bandi; l’acquisto dello scout speed 

rilevatore mobile di velocità dei veicoli in transito che la 

settimana prossima dovrebbe finalmente arrivare (sempre come 

deterrente perché in qualsiasi frazione noi giriamo caro 

Presidente la prima cosa che ci dicono tutti è che andiamo 

troppo forte nelle nostre frazioni e quindi siamo intervenuti); 

poi interverrà quale risposta all’interpellanza l’assessore 

Gelati per quanto riguarda l’istituzione dei dossi così come i 

cosiddetti speed jat che hanno questa funzione di deterrenza. 

Insieme ai nostri nonni vigili siamo intervenuti in primis a 

Levata e Buscoldo, ma lo faremo, presumo, con l’anno nuovo, cioè 

con l’anno scolastico nuovo anche su San Silvestro questa 

sperimentazione per agevolare l’accesso alle nostre scuole da 

parte dei nostri bambini. 

Area Finanziaria: il bilancio trasparente l’abbiamo realizzato 

lo scorso anno e quest’anno con il consigliere delegato alla 
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partecipazione Luca Corradini abbiamo inserito nel bilancio di 

previsione 20.000 euro e entro il 30 di maggio i nostri uffici 

raccoglieranno le proposte e questo è un ulteriore passo in più 

verso il bilancio partecipativo, ovvero, i cittadini di 

Curtatone decideranno dove investirli logicamente dopo una 

cernita effettuata dai nostri uffici comunali. Disponibilità da 

parte del personale per la compilazione degli F 24. La 

convenzione con la nuova Tesoreria 

 

Il Sindaco assistito dalla funzionaria Dott. Elena Doda conclude 

il suo intervento elencando le cifre contenute nel Rendiconto 

sottolineando la virtuosità del bilancio 

 

Presidente:” Signor Sindaco le metteremo una penalità! Comunque 

apro la discussione su questo punto. Chi chiede la parola alzi 

la mano. Prego Ferrari” 

Ferrari:” Sarò breve anch’io come il Sindaco ho il dono della 

sintesi e come il Sindaco … due minuti anche di meno…. E’ chiaro 

che dopo questa gragnuola di cose che sono state dette dal 

Sindaco e verrebbe da dire <Madonna quante cose che son state 

fatte> … In realtà la gente lo sa e lo sa benissimo sono cose 

che qualunque amministrazione di qualunque ordine e orientamento 

politico, chiunque ci fosse stato al vostro posto le avrebbe 

fatte o almeno l’80/85 per cento di queste cose qui sono cose 

che sono storicizzate nel nostro Comune. Sono cose che si fanno 

ormai da decenni nel nostro Comune; alcune sono degli obblighi 

di legge del nostro ordinamento e quindi comunque nulla di così 

trascendentale, nulla di così fantasmagorico di rispetto a 

quanto si è sempre fatto da decenni e non da dieci anni a questa 

parte del nostro Comune riteniamo sia stato fatto e allora io 

cerco di concentrarmi sulle cose che invece secondo me non sono 

state fatte e che invece erano state promesse, e che emergono 

anche da questo bilancio e che in parte ci dice anche il 

Revisore dei Conti nella sua relazione: ad esempio il Revisore 

dei Conti dice che il nostro Comune non ha ancora un inventario 

del proprio patrimonio, cioè non sappiamo qual è il patrimonio 

del nostro Comune, cioè un inventario preciso! Qua c’è la 

relazione del Revisore dei Conti che dice in maniera esplicita 

che non si è ancora dotato di un inventario! Questa sarebbe 

stata una cosa nuova ad esempio e invece non è stata fatta. Ci 

dice ad esempio il nostro Revisore che ancora c’è una lentezza 

nel recupero dei residui attivi e in particolare di quelli 
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derivanti da sanzioni al codice della strada e in questo senso 

io vorrei sapere anche dal funzionario - perché mi sembra il 

caso di chiederlo prima - qual è il dato esatto dell’incasso per 

gli accertamenti nel 2017. Cioè quanti sono stati gli incassi in 

generale degli accertamenti IMU e codice della Strada cioè qual 

è l’accertamento cioè l’incasso rispetto all’accertato di 

competenza 2017 per capire qual è la capacità di incassare al di 

là di mettere fuori 885 accertamenti, che va bene, mi piacerebbe 

anche capire rispetto a 100 accertamenti quanto è l’incassato? 

Siccome è il Revisore dei Conti che ci dice che c’è una lentezza 

nel recupero di queste somme, vorrei capire come mai … Ecco 

un’altra domanda che volevo fare invece un po’ più al Sindaco 

siccome è stato messo a bilancio nel 2017 un fondo di 

svalutazione dei crediti di 1.800.000 eccetera nel senso che 

siccome noi spendiamo 500.000 per fare le opere quindi è stato 

messo come fondo di svalutazione a garanzia dell’eventuale - c’è 

scritto - soccombenza nella causa di Sace. Questo vuol dire che 

sostanzialmente che l’altro 1.800.000 di opere per adesso non 

verranno realizzate? Questo siccome è stato messo come fondo di 

svalutazione quindi non è più disponibile per realizzare opere, 

oppure verranno comunque appaltate anche l’altro 1.800.000? 

Un’altra cosa che non è stata fatta come emerge dal bilancio 

consuntivo è la modulazione ancora delle aliquote 

dell’addizionale comunale, che invece, era un impegno che questa 

Amministrazione si era già presa per il 2017. C’è stato detto 

che anche il bilancio di previsione 2018 … non è stato inserito 

e verrà fatto durante questo esercizio finanziario per il 2019 

…. Staremo a vedere …. Attualmente nel bilancio 2017 quello che 

emerge è che nonostante sia stato promesso anche questo non è 

stato ancora realizzata una modulazione delle aliquote che 

consenta una maggiore gradualità nei pagamenti in base alle 

fasce di reddito e quindi non si passi da un’esenzione totale 

fino a 13.000 a poi allo 0,7 a 13.001! Ecco quindi questa è 

un’altra cosa che emerge da questo bilancio. Inoltre non sono 

stati spesi una serie di soldi che non sono stati neanche 

incassati per realizzare opere pubbliche e questa è un’altra 

cosa che emerge, perché nell’esercizio 2017 sono stati incassati 

i soldi di Edera, ma ad esempio i soldi di Edera non sono stati 

ancora spesi 500 mila euro delle opere, che verranno poi spesi 

sul 2018 però sul 2017 non si è riusciti a spenderli. Non si 

sono né incassati e né spesi i soldi previsti e necessari per 

sistemare la scuola materna di Buscoldo che è nel piano 

triennale delle opere pubbliche che quindi anche quello è un 

impegno che però non è stato poi mantenuto. Un’altra cosa: 

abbiamo escusso le fideiussioni per Casa del Sole e per Edera, 
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che sono due società che sono effettivamente fallite entrambe, 

sia la società attuatrice di Case del Sole e sia la società 

attuatrice di Edera sono fallite e quindi si è proceduto 

all’escussione della fideiussione … Ecco io ritengo che ci siano 

tante altre lottizzazioni con le opere di urbanizzazione ormai 

ferme o che vanno molto a rilento coi termini di realizzazione 

delle opere di urbanizzazione ormai scaduti da anni per le quali 

invece non si è proceduto all’escussione della fideiussione! 

Ecco anche qua, mi domando se i cittadini di Curtatone debbano 

aspettare che sia il soggetto attuatore a realizzarle, non si sa 

quando, perché ormai i termini di realizzazione delle opere sono 

ampiamente scaduti, oppure, se il Comune abbia intenzione di 

escutere la fideiussione come sarebbe suo diritto fare anche per 

altre lottizzazioni in cui le opere di urbanizzazione sono 

sostanzialmente ferme da anni e quindi non si capisce perché 

alcune sono state escusse ed altre no! Ecco mi piacerebbe sapere 

cosa succede alla scuola di Levata, perché nel bilancio 

consuntivo 2017 che andiamo a valutare questa sera si è visto 

che c’è stato l’accensione di questo mutuo. Ma verrà utilizzato? 

Non verrà utilizzato? E che tipo di accordi sta facendo 

l’Amministrazione con la società che si è aggiudicata il 

contratto di disponibilità? Se ci sono notizie? Perché sappiamo 

bene e ne abbiamo già parlato e quali sono le previsioni del 

contratto di disponibilità in caso di procedure concorsuali 

nelle quali attualmente è coinvolta la società che si è 

aggiudicata il contratto di disponibilità. Quindi io vorrei 

capire bene se quei famosi finanziatori che avrebbero consentito 

alla società che si è aggiudicata il contratto di disponibilità 

di evitare la procedura di concordato sono effettivamente 

intervenuti e quindi la procedura di concordato è stata 

eliminata, oppure, se invece è ancora in corso e se si va 

addirittura verso un fallimento … Siamo in questo limbo ormai da 

diversi mesi e ci piacerebbe capire cosa succede ecco. 

Ultimi due accenni perché sono proprio flash del tempo 

consentitomi: ho visto poi che c’è stato anche quest’anno un 

aumento delle spese correnti di circa 100.000 euro. Ecco in 

questo momento in queste congiunture di finanza secondo me 

sarebbe importante invece si attuassero delle politiche per una 

riduzione delle spese correnti che poi sono quelli che andiamo a 

finanziare con le entrate correnti quindi con le tasse eccetera 

mentre, invece vedo che anche quest’anno c’è stato un aumento di 

queste spese correnti … In realtà ci piacerebbe che pian piano 

si cominciasse ad adottare delle politiche virtuose di riduzione 

della spesa corrente. Ecco un ultimo dato! Ho visto - ed è una 
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battuta - che nella relazione del Sindaco gli è stato indicato 

anche il gattile come realizzazione del Comune: da quello che io 

sapevo è stato realizzato da un’associazione privata a cui il 

Comune ha solo dato in concessione l’area quindi e tra l’altro è 

stata data in concessione da chi l’ha preceduto. Quindi è chiaro 

che attribuirsi anche cose che non sono state fatte è chiaro che 

…. O invece magari è intervenuto anche il Comune perché ha 

realizzato qualcosa anche il Comune ed io non lo so …. Ecco però 

in realtà il gattile da quello che so io è stato organizzato da 

una associazione privata. Ma era più una battuta. Ecco perché 

nel mare magnum delle cose dette …. poi il Comune ci mette del 

suo ma che sono state realizzate grazie soprattutto a interventi 

di tante associazioni, di tanti enti, di tante realtà del nostro 

territorio che dal Comune magari vengono aiutate, sollecitate; 

ma che poi il grazie nostro come su tante situazioni ha detto 

anche il Sindaco, deve essere dato a loro perchè tante cose 

vengono realizzate anche e soprattutto grazie alle nostre 

associazioni al nostro mondo del volontariato, sportivo; perché 

anche tanti interventi, non ultimo quello per esempio della 

Polisportiva di Levata è chiaro che la risistemazione 10.000 

euro dal Comune, ma la Polisportiva ce ne ha messi 25.000 e 

quindi è chiaro che è una sinergia che si crea e che va bene. 

Ecco però è chiaro che …” 

Presidente:” Dieci minuti sono passati!” 

Ferrari:” Ho finito: il nostro voto comunque sarà contrario per 

questi rilievi ma anche perché comunque non si condivide 

l’impostazione complessiva dello schema di bilancio perché è lo 

stesso motivo per cui comunque si è votato contro al bilancio di 

previsione” 

Presidente:”  Chi vuol prendere la parola? Prego Imperiali” 

Imperiali:” Allora anch’io mi associo a quello che ha detto 

Ferrari e condivido molte cose. In più voglio dire che non è che 

vada tutto così bene, perché anche nella sicurezza noi sappiamo 

benissimo che ci sono molte telecamere nei parchi pubblici che 

non funzionano, ma non da oggi ma da tanto tempo e non sono mai 

state riparate. Seconda cosa, ci sono i parchi ma non parlo di 

Levata, ma dei parchi di tutto il Comune, hanno delle criticità, 

come: panchine e cestini rotti che sono una cosa indecente, 

perché ho visto che ci sono tanti cestini in legno lì buttati 

per terra con il rifiuto proprio nel cestino sparso per tutto il 

Parco. Altra cosa: a me non sembra che i rifiuti e la campagna 

dei rifiuti vada così bene tant’è che ancora oggi ci sono molte 

vie dove non vengono raccolti; specialmente adesso con il 
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discorso del verde non passano o passano il giorno dopo che 

abbiamo messo fuori i bidoni. Quindi ancora non è molto attiva 

questa situazione, perché i cittadini, comunque si lamentano di 

queste cose qua. Son tutte cose che comunque il Sindaco ha 

ingrandite e abbellite, ma alla fine i problemi, comunque nel 

nostro Comune ci sono. E’ impossibile arrivare dappertutto però 

la situazione del nostro Comune non è così idilliaca: ci sono 

ancora molte criticità e speriamo vengano risolte, però non 

facciamo tutto bello e poi alla fine non è proprio così … 

Specialmente nella sicurezza. Io sinceramente la Polizia Locale 

la vedo fuori pochissimo a fare i controlli di notte: non ci 

sono più i controlli notturni che si facevano! A me sembra che 

il Sindaco abbia fatto una fotografia troppo bella che non 

guarda veramente com’è la realtà e per questo  il mio voto sarà 

contrario grazie” 

Presidente:” Grazie consigliere Imperiali. Costa prego” 

Costa:” Grazie Presidente. Come tutti sappiamo io è da poco che 

mi sono insediato in Consiglio comunale, non ho avuto modo di 

seguire le dinamiche antecedenti a questa serata, oppure, le ho 

seguite ma non ho seguito in modo particolare il bilancio, vedo 

dove la mia Amministrazione sta spendendo i soldi, non conosco 

più di tanto da dove percepisce i soldi e questa è una mia 

colpa, è una mia colpa però vi volevo rassicurare, darò il mio 

contributo, nel limite del possibile, al prossimo bilancio di 

previsione: però vorrei far passare un messaggio un messaggio, 

un po’ particolare senza nulla togliere al lavoro di chi segue 

l’amministrazione pubblica da anni precedentemente in 

maggioranza e adesso all’opposizione, perché ho sentito Ferrari 

fare un’esposizione lucida con pochi appunti e quindi è a 

conoscenza di quello che entra e di quello che esce e delle 

dinamiche e degli indirizzi, soprattutto, che questa 

Amministrazione si sta dando. Quindi apprezzo l’esposizione di 

Ferrari, però io voglio fare una provocazione. Io sono qua. Sono 

un consigliere di opposizione. Ho sicuramente molto da imparare. 

Però il messaggio che voglio far passare <io ho bisogno di 

riuscire a fare delle proposte ovvero di essere propositivo nei 

confronti di questa amministrazione, perché altrimenti (venire 

qui in Consiglio comunale per fare opposizione solo per litigare 

o per non trovare un punto di incontro su temi, che secondo me 

riguardano tutto il territorio e sono responsabilità di tutti 

noi, sia la maggioranza e sia l’opposizione) non avrebbe senso>. 

Faccio una provocazione di questo tipo sperando di riuscire a 

trattare dei temi quindi a essere investito non dico della 

verità assoluta, però avere la possibilità di partecipare nelle 



 

11 

 

vostre Commissioni come portatore di interessi e noi abbiamo 

all’interno del nostro Gruppo le quattro o cinque figure che 

hanno interessi particolari sul sociale, sulla sicurezza, quindi 

non vincolando il risultato o l’esito della Commissione, però io 

vi invito a renderci partecipi delle proposte che andrete a fare 

in questo Consiglio comunale.  

Una piccola richiesta però all’assessore Cinzia Cicola gliela 

voglio fare, perché io ho portato un progetto didattico 

culturale all’attenzione di questa amministrazione e io non ho 

visto e magari riesci a farmelo trovare …. E so che all’interno 

del programma della spesa della raccolta dei rifiuti, la ditta 

che ci gestisce rifiuti dovrebbe fare una un’attività educativa 

scolastica … io non ho trovato. Ho avuto modo di parlare con 

Cinzia e scontrarmi oh ma insomma di mettere all’attenzione di 

questa cosa qua e sarei lieto di vedere se c’è! perché Carlo ha 

parlato di tante belle cose … A me questa è una cosa che 

interessa e se è concesso vorrei sapere se è partito oppure che 

tipo di attività educativa nelle scuole si sta facendo riguardo 

ai rifiuti grazie” 

Cicola:” Eh sì in merito ai rifiuti hanno realizzato in ottobre-

novembre in tutte le scuole primarie e scuole medie e tutte le 

quarte un incontro con i ragazzi un incontro su come smaltire i 

rifiuti migliorare la raccolta differenziata quindi questo è 

partito subito nell’anno 2017. Poi hanno fatto Puliamo il Mondo 

fornendo il materiale (a giugno 2017). Erano appena entrati in 

attività, quindi non hanno presenziato all’evento per motivi 

logistici. Quest’anno ci sarà il 7 giugno sempre Puliamo il 

Mondo in occasione della <festa di inizio estate> e in 

quell’occasione a tutte le scuole primarie verrà fornito il 

materiale per raccogliere i rifiuti lungo le strade, giardini e 

parchi pubblici. E’ un’attività a cui Aprica tiene molto, quindi 

tutti gli anni, per sette anni, faranno questi incontri. Per 

Consigliere Alcide Imperiali: eh sì quando parte ogni nuova 

attività ci serve del rodaggio; i bidoni del verde ricordo che 

sono dati gratuitamente senza alcun aumento di spesa del piano 

finanziario né nemmeno nei servizi di raccolta né tantomeno 

nello smaltimento. L’altra cosa voglio renderla noti tutti (è un 

dato che stiamo monitorando): abbiamo rispetto l’anno 2016 

nell’anno 2017, circa 400 tonnellate in meno di rifiuto prodotto 

sul territorio del Comune di Curtatone, poi vedremo nel corso 

degli anni se questo dato è di conforto e procederemo, sempre 

meglio, perché è un dato oggettivo che abbiamo riscontrato tra 

l’anno 2016 e l’anno 2017 con 11 mesi di Aprica” 
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Presidente:” Grazie assessore. Imperiali prego per una breve 

replica” 

Imperiali:” Volevo dire che io non avevo messo in dubbio questo, 

io ho detto solo che non venivano raccolti il verde,  plastica 

carta …” 

Cicola:” Allora …” 

Imperiali:” Un attimo sto parlando io … Sul verde sono sempre 

quelli …” 

Presidente:” Prima parla uno poi parlerà l’altro” 

Imperiali:”  Sul verde sono sempre quelli che vengono a 

raccogliere le fascine o i vari cartoni come  prima quindi non 

vedo la difficoltà cioè il giro è sempre quello, non è che sia 

cambiato. Ma come mai che non vengono raccolti o vengono 

raccolti il giorno dopo oppure alla sera alle 11? Questo era la 

domanda …” 

Cicola:” La nuova raccolta è partita dal 1° aprile, quindi un 

mese di rodaggio … tanto che non tutti hanno il bidone, quindi 

adesso siamo a una raccolta ancora mista. Concediamo i 

contenitori vecchi, concediamo un bidone e per chi non ha il 

bidone e se proprio, proprio, chi non ha i contenitori …  Dove 

c’è il ritardo è dovuto allo svuotamento del bidone, perché, 

ahimè, ci impiegano molto di più: l’azienda che ha in subappalto 

si sta attrezzando con un altro mezzo e l’ultimo servizio di 

raccolta è finito molto prima perché la criticità non è tanto 

nella zona A, ma nella zona B ha più presenza di residenze e 

quindi ha più necessità di svuotamenti e che comprende Eremo, 

San Silvestro e Levata. Non ci vuole mica tanto per capire che 

ci impiegano di più anche se le due zone funzionano insieme e 

sono state separate ad hoc ma evidentemente avendo tante 

residenze ci impiegano molto di più, quindi quando hanno 

l’ultimo giro si sono organizzati gli ultimi due turni e si sono 

organizzati con delle altre aziende di supporto. Speriamo nelle 

ultime consegne dei bidoni - speriamo tutti - in modo tale di 

chiudere la partita e consideriamo che in un Comune simile al 

nostro ne hanno consegnati neanche 2.000, invece noi siamo a 

3.600 di richieste di bidoni … Credo che siamo più grossi, ci 

sono più villette e più area verde e probabilmente la ditta in 

subappalto ha avuto dei default e Aprica è intervenuta subito 

nella successiva raccolta, grazie” 

Presidente:” Altri interventi? Prego Assessore Gelati” 
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Gelati:” Semplicemente volevo rispondere ad Alcide Imperiali 

delle due o tre cose che giustamente ha rilevato. Dunque alcune 

telecamere diciamo così dei parchi qualcuna a volte capita che 

si guasti e tra l’altro ci sono anche delle telecamere dei 

parchi che sono di vecchia generazione quindi molto più soggetti 

a rotture o addirittura anche atti di vandalismo perché è già 

successo in questi tre anni che siamo qui ad amministrare. Sono 

successi diversi atti di vandalismo e quindi cerchiamo di 

provvedere al più presto possibile (delle volte non si trova il 

pezzo, però in linea generale funzionano tutte, ogni tanto 

qualcuna fa le bizze e noi dobbiamo provvedere e provvediamo, 

magari non immediatamente proprio perché i pezzi di ricambio…” 

Il Consigliere Alcide Imperiali e l’Assessore Luigi Gelati 

duettano sull’argomento fino a quando il Presidente Giorgio 

Maffezzoli li richiama all’ordine 

 

Gelati:” Tra noi non c’è mai polemica, solo scambio di opinioni, 

perché è tanti anni che ci conosciamo … Certe telecamere  sono 

tanto vecchie che forse varrebbe la pena addirittura di 

spegnerle e cambiarle ma per prenderne una nuova credo dobbiamo 

fare dei conti perché logicamente i conti si devono sempre fare 

con i soldi. Per quanto riguarda i Parchi: qualche panchina è 

ammalorata, specialmente quelle in legno mentre sarebbero 

preferibili quelle in cemento bianco o graniglia, perché quelle 

sono eterne. Ci troviamo invece delle panchine che sono un po’ 

in legno ferro e sono state scelte dettate allora dal 

romanticismo del legno del ferro, però quando si amministra 

pubblicamente bisogna guardare al sodo! Non siamo a Versailles o 

a Portofino. Siamo a Curtatone e cerchiamo di renderlo bello 

anzi bellissimo e ci impegniamo al massimo, credetemi. Però 

dobbiamo guardare di più al pratico che al fantasioso o al 

fantastico e quant’altro. Anche lì c’è purtroppo il problema 

degli atti vandalici perchè certi cestini come dici tu sono 

caduti ma non sono caduti, invece sono stati divelti buttati e 

sui prati: quelli sono atti vandalici e noi facciamo il 

possibile per risolverli, rimetterli, raddrizzare o addirittura 

metterne di nuovi. Abbiamo messo nei parchi dei nuovi giochi per 

i bimbi e quindi insomma abbiamo cercato di abbellirli più che 

altro per i nostri ragazzi e i nostri bambini che ci restano nel 

parco insieme alle mamme. Quindi ripeto qualcuna può essere 

danneggiata - è capitato - però credo che siamo abbastanza 

veloci nel recuperare, aggiustare e sostituire quelle che 

vengono ammalorate o che sono fatiscenti.  
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L’altro discorso è invece quello del Polizia Locale che li del 

fuoco: beh paradossalmente quando la polizia si vede poco vuole 

dire che funziona! Perché la polizia locale non deve essere il 

manichino che si mette lì per far paura, la Polizia locale deve 

esserci al momento giusto, colpire al momento giusto e guardare 

attentamente … Poi, tra l’altro, c’è un’altra cosa che con i 

nuovi sistemi di telecamere a circuito e quant’altro, vi sembra 

che la Polizia Locale si veda poco, ma così non è, perché i 

nostri agenti fanno un ottimo lavoro e lo fanno per un momento. 

Noi non siamo qui - l’ho già detto diverse volte sia sui 

giornali e sia in Consiglio - per colpire o per far del male 

alla gente con le multe, ma invece, noi cerchiamo di insegnare, 

dopo ovviamente se c’è il bulletto di periferia o c’è il 

maleducato o quant’altro, allora quello viene ovviamente 

tartassato. Ma non partiamo mai dal concetto di far cassa e 

questo ve lo posso garantire. Con Bagnolo, Virgilio e Curtatone 

abbiamo avviato e abbiamo maggiori collegamenti ed è diventata 

una rete con cui controlliamo meglio il territorio e questo è il 

futuro. Oggi parlavo con il nuovo Assessore regionale Riccardo 

Decorato su tre punti fondamentali: lui diceva, guardate la 

quarta forza è la Polizia Locale. Perché la quarta forza? 

Purtroppo devono far tanto e far tutto e son meno tutelati 

ovviamente delle altre polizie e delle altre forze…. E poi 

abbiamo una generazione di agenti che ormai hanno una certa età: 

serve una rotazione! Perché ve lo immaginate voi non so un 

maresciallo dei Carabinieri o della Polizia di Stato che deve 

inseguire e che ha 45 50 anni? Dobbiamo inseguire un ragazzotto 

- magari anche robusto - di 18 anni … intanto non lo prenderà 

mai! Quindi noi siamo stati presi in contropiede dagli eventi e 

ci siamo ritrovati in una situazione, in un mondo, in un 

momento, dove questa penisola per tanti motivi è in balìa 

diciamo di qualcosa che non ci aspettavamo. Chi pensava 

vent’anni fa, quindici anni fa, che l’Italia sarebbe arrivata 

così? E invece ci siamo arrivati. Ma non siamo preparati e 

dobbiamo pur avendo degli ottimi elementi. ancora non siamo 

preparati come altre nazioni e quindi ci sarà un processo lungo 

e difficile … Però bisogna fare alla svelta! E un altro punto 

importante tanto quanto sono appunto il discorso delle 

telecamere gli occhi invisibili che vedono, perché questo è il 

futuro e per questo anche qui ci vogliono dei soldi e la Regione 

ne ha dati tanti, ma ne dovrà dare ancora tanti e poi subentra 

un altro discorso perché la Regione ti dà le telecamere ma negli 

anni è il Comune che deve fare la manutenzione. Poi ci sono 

episodi che vediamo ogni giorno a Levata …. non è successo 

niente però è qualcosa che non va bene …. I soliti ragazzotti 
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scorretti provenienti da altre latitudini come dico io hanno 

fatto delle cose che non sarebbero da fare… Non è successo 

niente, non è morto nessuno e non sto offendendo nessuno; però 

atti di inciviltà enormi e quindi non possiamo tollerare robe 

del genere e quindi sempre con fermezza e mai con violenza, 

dobbiamo a tutti i costi arginare questi fenomeni che aumentano 

sempre di più. Poi siamo fortunati che siamo ancora qua a 

Curtatone e Mantova tra virgolette. Scusatemi se mi sono 

dilungato ma io dico queste cose che mi sentivo di dire grazie.” 

Presidente:” Grazie Assessore Gelati per la spiegazione. Ha 

chiesto di intervenire il Sindaco in merito alle argomentazioni 

prodotte dal Consigliere Ferrari. Prego signor Sindaco e cerchi 

di essere sintetico” 

Sindaco:” Solo due battute. Allora per quanto riguarda le 

sinergie per noi sono un dono divino nel senso che quando si ha 

la collaborazione dalle nostre associazioni del territorio - 

faccio un esempio sul gattile - è evidente la sinergia pubblico-

privato; e penso agli orti sociali e penso che anche al 

Capogruppo Antonio Costa che condivido la sua analisi … noi 

l’abbiam già detto spesso: per noi amministrare non c’è 

maggioranza e opposizione siamo tutti amministratori fra i quali 

ci sono delle idee. Ora mi riferisco ad Alcide Imperiali: quando 

si vede un cestino o un problema, se si fa una fotografia e la 

si manda in Comune, noi tendenzialmente rispondiamo. Siamo 

secondo me efficienti nel dare delle risposte e poi nei limiti 

del possibile anche cercare di risolvere i problemi. Penso al 

Parco Cecilia di Montanara che è un esempio straordinario di 

inclusione sociale. Penso all’attività meritoria fatta da parte 

della Polisportiva di Levata, che in modo esemplare ha condiviso 

anche lì una partnership pubblico – privato. Per quanto riguarda 

la sicurezza tenete presente che noi abbiamo investito qualcosa 

come 22.000 euro lo scorso anno sulle manutenzioni per quanto 

concerne le telecamere. Altri argomenti: le aliquote l’abbiamo 

già detto al bilancio di previsione e lo ribadisco quest’anno, 

entro dicembre di quest’anno d’accordo con le parti sociali 

andremo a rimodulare l’addizionale IRPEF, quindi entro dicembre 

2018 e quindi il 1° gennaio 2019 saranno attive le nuove 

aliquote addizionali IRPEF con una riduzione e una rimodulazione 

lo ribadiamo. Per quanto riguarda altri aspetti poi il 

funzionario può intervenire. Spese correnti: l’1 per cento sulle 

spese correnti è incentrato in modo particolare sulle utenze ma 

la partita del mutuo di Levata abbiamo corso come dei forsennati 

il mese di dicembre da Milano a Roma e positivamente abbiamo 

incassato la disponibilità e anche la possibilità di erogare il 
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famoso mutuo e con quel mutuo lì andremo a recuperare 

immediatamente quell’1 per cento lì di differenza, poi vedremo 

le prossime settimane e cosa ci dirà il Tribunale di Lodi. Per 

quanto riguarda gli accertamenti e i residui: noi lo diciamo 

sempre questo non è un periodo di crisi, ma è una nuova società, 

un Nuovo Mercato. Sono dieci anni che la situazione è difficile 

e non è che Curtatone sia la Gerusalemme celeste. Siamo 

assolutamente consapevoli delle difficoltà enormi che il Paese e 

il sistema Italia hanno davanti a sé e siamo terrorizzati per il 

19 ottobre 2019 quando Mario Draghi non sarà più a Francoforte e 

quindi siamo assolutamente terrorizzati per il sistema Italia e 

per le prospettive del nostro Paese e anche per questo con 

grandissima umiltà nel nostro piccolo stiamo cercando di rendere 

sempre di più il nostro territorio una piattaforma globale. 

Perché il made in Italy, l’innovazione, che vuol dire non solo 

Economia ma anche Cultura e quindi vuol dire anche la Casa del 

Sole, esportare ciò che di bello offre la nostra città, dalla 

musica all’arte, alla Casa del Sole alle disabilità e rapporti 

con la disabilità su questo ci hanno invitato - è giuste dirle 

queste cose - l’Università del Cairo e nel mese di febbraio per 

poter andare a parlare di giovani sport e disabilità, poi per 

motivi di calendario non ci siamo andati. Questo vuol dire 

cercare di esportare un sistema con tutte le pecche …. Solo chi 

lavora sbaglia e quindi noi proprio perché lavoriamo tanto 

possiamo anche sbagliare e quando sbagliamo lo diciamo. Però su 

questo sull’esempio dell’operazioni draconiana fatta sui rifiuti 

per noi è un vanto è un orgoglio lo ribadiamo quanto fatto sulla 

gara rifiuti sui 300 mila euro (sugli oltre 2 milioni di euro) 

che faremo risparmiare alle aziende e alle tasche dei nostri 

cittadini. E’ evidente che grazie ai cittadini noi abbiamo delle 

percentuali elevatissime di raccolta differenziata. Altrettanto  

sul verde abbiamo avuto delle criticità e quando ci sono stati 

errori l’abbiamo detto. Tuttavia ritengo che quanto avvenuto in 

contrattazione con l’Aprica sia straordinario e anche perché ci 

ricordiamo bene - soprattutto chi era al mio fianco e in 

Amministrazione precedente - quando il precedente gestore si 

ipotizzava in 2.000 bidoni del verde poi gli spazi e i giardini 

a pagamento nel piano finanziario…. noi ne abbiamo portati a 

casa 4.000 con gratis! questo è un risultato che va oltre le 

cifre e va oltre alla riorganizzazione! Andrà firmato in Giunta 

prossimamente per quanto riguarda gli insoluti - un altro 

argomento che sembrava paventare e qualcuno paventava come un 

dramma - gestito grazie agli uffici in modo splendido con 

risparmi che vanno sulle centinaia di migliaia di euro. Contano 

i fatti e non le parole e finisco con il bilancio sano, perché 
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se si incassano delle percentuali sugli accertamenti e noi 

parallelamente a questo abbiamo un fondo crediti di 1.800.000 

euro che ci copre ampiamente sia per quanto riguarda le 

contravvenzioni e sia per quanto riguarda gli accertamenti IMU e 

tributari. Chi era con me 4/5 anni fa, si ricorda bene quando 

l’allora Assessore al bilancio si era messo le mani nei capelli 

perché c’erano dei problemi inerenti alle contravvenzioni per 

quanto riguarda gli esercizi residui. Fu fatto un lavoro di 

concerto con l’Amministrazione di allora per sanare quella 

partita e oggi questo problema non c’è! Perché abbiamo - 

prevenire è meglio che curare - un fondo crediti di 1.800.000 

euro e riteniamo che questo sia un’opportunità perché con 

l’aiuto della Divina Provvidenza siamo convinti e auspichiamo 

che nelle prossime settimane possa concretizzarsi un 

importantissimo - altre sono arrivate con la realizzazione o la 

sensibilità da parte del nostro ufficio - ma quello di 

introitare delle cifre importi importanti sui residui, 

permetterà che cosa? Permetterà il 30 luglio in fase degli 

equilibri di poter spostare - e noi lo auspichiamo tanto - di 

poter ridurre il fondo crediti e quindi poter andare a 

implementare poi l’avanzo e quindi con l’esercizio prossimo gli 

investimenti e le opere pubbliche. Ultima cosa sull’inventario: 

noi l’inventario l’abbiamo fatto con Elena Doda, Simone Pesci e 

Daniela Carra ormai diversi anni fa. Elena mi ricordo bene …” 

Doda Elena: “La frase che viene indicata nel parere del revisore 

dice testualmente: idonee procedure contabili ma per riprendere 

le procedure contabili si intende un programma ma non c’erano, 

perché non c’era il programma. Sto dicendo che nel programma 

precedente la contabilità economico-patrimoniale - infatti c’ho 

anche scritto nel prevedere misure - la facevo io perché la 

contabilità economico-patrimoniale sinceramente su tutti 

scrittori in partita doppia che testualmente contestualmente 

dovevano nascere con le scritture contabili della contabilità 

finanziaria. Questo programma non funziona! Mi dispiace 

sinceramente, perché con l’inventario e la stessa cosa ogni anno 

precedente abbiamo preso applicativo per la redazione 

dell’inventario digitalmente è questo il problema ma non c’è 

adesso, ma un po’alla volta sistemiamo tutto cioè tutto in una 

volta sinceramente non riusciamo a farlo! Viene fatto in excel - 

come gli ammortamenti – vengono fatti con gli strumenti che 

abbiamo” 

Presidente:” Prego Papazzoni” 
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Papazzoni:” Solo una battuta nel senso ovviamente la frase di 

Decorato non mi hanno colpito più di tanto…. Nel senso che 

l’allarmismo esagerato! L’Italia secondo me non è peggio di 

diversi anni fa! C’è una percezione di sicurezza diverso 

sicuramente … questa è la battuta. 

Sulle telecamere e sui parchi: aumenta purtroppo il vandalismo 

non solo da quelli come li hai chiamati tu ma anche dagli 

autoctoni, perché qualche stupido mantovano c’è! Aumenta un po’ 

il vandalismo nei parchi questa è la percezione e abbiamo le 

telecamere che non riescono il più delle volte ad incastrare i 

furbetti. La telecamera dà anche sicurezza alla mamma o al 

bambino, cioè uno si sente tutelato perché lì c’è la telecamera 

e se non funziona potrebbe nascere un contenzioso anche col 

Comune, perché se uno si vede rubare la borsa o la dimentica 

sotto la telecamera perché è convinto di essere protetto e poi 

dopo invece viene in Comune e scopre che la telecamera non 

funziona ….. Quindi chiedo, se è possibile - dando un contributo 

costruttivo - sempre anche nei prossimi bilanci di cominciare a 

pensare di accantonare una piccola parte del bilancio per la 

manutenzione delle telecamere di sicurezza.” 

Presidente:” Grazie Papazzoni chiudiamo l’argomento e mettiamo 

in approvazione il rendiconto della gestione dell’esercizio 

2017”. 

 


